

# Vacances americque latine

## Le Pérou

Pays aux mille facettes, le Pérou vous fascinera par ses contrastes et son patrimoine culturel. Des déserts du pacifique à l'Altiplano enneigé, de la végétation luxuriante de l'Amazonie aux vestiges du passé et de ses civilisations ancestrales représentées par les tombes royales de Sipan, les lignes de Nazca, Chan Chan et le célèbre et inoubliable Machu Picchu des Incas. La richesse de l'artisanat, de la musique, de la danse et de la gastronomie vous permettront d'explorer, de découvrir et de sentir ce pays plein de mystères et d'énergie.

## Le climat au Pérou

Comme si ce n'était pas assez compliqué comme ça, Lima présente un climat complètement différent du reste du pays. Le climat liménien est plus où moins similaire à celui de la côte, mais il souffre du problème de la "*garua*". La **garua** est le nom donné à la brume résultant de l'évaporation de l'eau du Pacifique. Un phénomène de pression atmosphérique et de vents fait que cette brume est coincée par la Cordillère et ne se perce jamais. C'est pour cela qu'à Lima, on ne voit presque jamais le Soleil entre mars et décembre (ce qui peut être parfois assez déprimant !)

On peut se demander ce qui a poussé les péruviens à choisir comme capitale une ville avec un climat



aussi pourri. Cela s'explique par une petite **anecdote historique** que je vais vous raconter. Appelez les enfants, et écoutez cette belle histoire !

Nous sommes en 1535. Tout le Pérou est occupé par les conquistadors espagnols, tous les incas sont écrasés, et les espagnols souhaitent organiser le territoire. Tous ? Non ! Un groupe d'incas un peu blagueurs résistent encore et toujours à l'envahisseur ! Et Francisco Pizarro a la bonne idée de leur demander leur avis quand à la meilleure situation géographique pour une capitale. Histoire de rigoler un peu



Aujourd'hui, Lima est la ville la plus étendue sur le désert (première devant le Caire), et constitue un véritable désastre écologique concernant l'approvisionnement en eau.

### **La costa (la côte)**

La côte péruvienne s'étend sur plus de 2000Km du nord au sud, mais sur à peine 100Km de large, puisque la Cordillère des Andes a les pieds dans l'océan. Le climat est très sec. Pour être clair, c'est même un immense désert où il ne pleut presque jamais. Pendant l'été (qui est donc de Décembre à Mars si vous avez bien suivi), la température tourne autour de 28°C, alors que l'hiver, elles tombent aux environs de 15°C. Le lecteur attentif remarquera qu'il ne fait pas si chaud que ça pour un désert aussi proche de l'équateur ! Cela est dû au courant froid d'Humboldt qui longe toute la côte Sud-Américaine (celui là même qui provoque le phénomène [El Niño](#),

### **La sierra (la montagne)**

Attention, ça se complique un peu ! La Cordillère des Andes traverse le continent du sud au nord, en formant une chaîne de 400Km de large environ. Le climat est donc -quelle surprise- montagneux ! Allez savoir pourquoi, il est également inversé avec le reste du Pérou (donc dans le bon sens pour l'Europe). Sacrée Cordillère, toujours le mot pour rire !

Il vaut donc mieux éviter d'y aller entre novembre et mars, puisque le climat est pluvieux et assez



froid (ce qui peut entraîner des risques pour la randonnée !).

Pendant l'hiver (qui est donc l'été, enfin sauf si on est au Pérou où dans la montagne, puisque c'est inversé, et vice et versa) donc de avril à aout, il fait beau et sec, mais les nuits sont très fraîches, ce qui nous prouve que la saisonnalité des nuits est inversée, où finalement dans le bon sens si on est au Pérou, et donc inversé si on est en France (ça se complique sérieusement).

Et puis bien sur, plus on monte en altitude, plus le temps est froid et pourri.

Ceci nous montre donc que la saisonnalité d'altitude est proportionnellement et inversement opposée avec les saisons péruviennes (sauf la montagne, à l'exception de la nuit), puisqu'elle est similaire à la tendance inversée européenne du carré de l'hypoténuse.

### **La selva (la jungle)**



Si le terme existait, on pourrait parler de climat junglique (oui oui ! Junglique !) Le climat est à double saison : saison "sèche" et saison des pluies. Saison sèche (d'avril à novembre) signifie qu'il ne pleut environ qu'une fois par semaine. Au contraire, durant la saison des pluies, c'est le déluge, des cataractes tombent du ciel plusieurs fois par jour. De manière générale, il fait très lourd (les arbres courent le vent) et très chaud (plus de 30°C). A noter que certaines parties de la jungle changent complètement de morphologie entre les saisons, puisque certaines parties de la forêt sont entièrement inondées en période des pluies !

## **Circuit Regroupé, Pérou par Vacances americque latine**

### **Les grands classiques du Pérou**

12 Jours / 10 Nuits - pension complète

A partir de 2519€

*par personne*

Programme

Prix / Réservation

Bienvenue au pays des INCAS. Le Pérou recèle des merveilles étonnantes, tant par ses paysages que sa culture. De Lima à Cusco, vous verrez le meilleur du Pérou en passant par Arequipa, le lac Titicaca et la Vallée Sacrée, symbole de la culture Inca avec l'incontournable site du Machu-Picchu. Si vous en voulez plus, nous vous offrons des extensions...

#### **VOUS AIMEREZ :**

- Circuit en départ garanti - **20 personnes AU MAXIMUM**
- Arequipa la ville blanche
- Le Canyon de Colca, l'un des plus profonds au monde
- Le célèbre lac Titicaca, le lac navigable le plus haut du monde
- La ville légendaire de Cusco qui mélange l'architecture coloniale et l'ambiance inca
- La Vallée Sacrée des incas, tous ses petits villages typiques et ses sites archéologiques qui font perdurer les légendes
- Le site du Machu Picchu, certainement le plus impressionnant de toute l'Amérique

#### **PROGRAMME :**

##### **1er Jour : Paris / Lima**

Vol international au départ de la France. Accueil à l'aéroport international de Lima. Transfert et installation à l'hôtel. Dîner libre. Nuit à l'hôtel.

##### **2ème Jour : Lima / Arequipa**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Le matin, départ vers le quartier de Pueblo Libre pour la visite du Musée Archéologique et d'Histoire (parfaite introduction pour le voyageur récemment arrivé). Déjeuner menu dans un restaurant local. Dans l'après-midi, transfert en direction de l'aéroport pour prendre votre vol vers Arequipa (durée: 1h00). Arrivée à Arequipa, transfert aéroport - hôtel et installation. Dîner menu à l'hôtel. Nuit à l'hôtel.

##### **3ème Jour : Arequipa**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Le matin, visite de la ville, l'une des plus séduisantes du Pérou colonial, et qui a su conserver son patrimoine (elle a récemment été classée par l'UNESCO

Patrimoine Mondial de l'Humanité). La ville fut fondée en 1540 par Francisco Pizarro. Son monastère de Santa Catalina est une véritable petite ville au cœur de la ville, avec ses ruelles bordées de maisonnettes colorées d'ocre, de bleu, de blanc, ses places et ses fontaines, un décor qui rappelle la lointaine Andalousie. Il fut fondé sous Philippe II, en 1580, mais subit les nombreux séismes qui frappèrent la ville. C'est un lieu de calme et de sérénité, en plein cœur de la ville.

Déjeuner menu dans un restaurant local. Après-midi libre. Dîner menu dans un restaurant local. Nuit à l'hôtel.

#### **4ème Jour : Arequipa / Canyon de Colca**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Départ d'Arequipa en véhicule privé pour la route qui mène au canyon du Colca au cœur des Andes péruviennes parsemées de pics et de volcans jusqu'à la grande descente de Chivay, petite ville isolée, point d'entrée dans le canyon du Colca : après avoir contourné le volcan Misti (5825m) qui domine la ville, passage par la zone de Pampas Canahua, réserve naturelle de vigognes. Continuation vers Chivay (3633m) à 185 km d'Arequipa. Arrivée à Chivay. Déjeuner menu dans un restaurant local. Installation à l'hôtel. Fin d'après-midi libre. Dîner menu à l'hôtel. Nuit à l'hôtel.

*Option : Si désiré, transfert immédiat aux bains thermaux de La Calera pour vous baigner dans ces chaudes eaux sulfureuses (entrée comprise).*

#### **5ème Jour : Canyon de Colca / Puno**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Très tôt le matin, route panoramique le long du fleuve Colca. Nous dominons le canyon, l'un des plus profonds du monde jusqu'au mirador de La Croix du Condor (39 kms) d'où l'on prend la juste mesure de sa profondeur (1200m) : permanence sur le site entre 1h30 et 2h00 pour admirer le survol de condors, quotidien à cette heure et à cet endroit-là. Puis retour par la même marge gauche du fleuve en direction de Chivay et en passant par le village de Pinchollo, le plus pittoresque du Colca, situé à 7kms de la Croix du Condor, les miradors d'Antahuilque (autre point d'observation permettant d'apprécier cette fois le canyon dans sa largeur et son usage agricole: cultures en terrasses) et les traditionnels villages de Maca (3262m), Achoma (3450m) et Yanque (3417m ; église coloniale de style baroque). Vers midi, déjeuner menu à Chivay.

Puis départ vers Puno en empruntant la route récemment terminée (environ 5h00 de route). A 3 819m d'altitude, les territoires qui forment le département de Puno, constituent une région géographique différente de celle de la Sierra : ce sont de hauts plateaux qui n'ont pas de vallées abruptes ou escarpées. Arrivée à Puno et installation à l'hôtel. Dîner menu à l'hôtel. Nuit à l'hôtel.

#### **6ème Jour : Puno / Lac Titicaca / Puno**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Transfert au port de Puno. Excursion de toute la journée sur le Lac Titicaca, visite des îles flottantes des Uros et de Taquile. Le Lac Titicaca "le lac navigable le plus haut du monde (3809m)", constitue le berceau mythique de l'Empire du Tahuantinsuyo. Selon la légende originelle de la culture inca, le premier Inca, Manco Cápac et son épouse Mama Ocllo, émergèrent du lac Titicaca envoyés par leur père, le Dieu Soleil, pour fonder l'Empire ou Tahuantinsuyo. L'île de Taquile : située à 30 km de Puno (environ 4h00 de bateau depuis le quai de Puno), il s'agit d'une île de grande valeur culturelle dont les 1.500 habitants conservent leurs anciennes traditions et activités, auxquelles ils ont intégré, depuis

une vingtaine d'année, le tourisme. Il convient de souligner la qualité des tissages qu'ils élaborent. Déjeuner menu sur Taquile.  
En milieu d'après-midi, retour à Puno et transfert à l'hôtel. Dîner menu dans un restaurant local ou à l'hôtel. Nuit à l'hôtel.

### **7ème Jour : Puno / Cusco**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Départ vers Cusco en véhicule privé : environ 9h00 de route passant par l'Altiplano et incluant différents arrêts sur les sites d'intérêt touristique du chemin comme la nécropole de Sillustani, célèbre pour ces nécropoles, Raqchi et son fameux temple au Dieu Wiracocha, Andahuaylillas et sa "chapelle Sixtine de l'Amérique Latine". Sillustani est une péninsule rocheuse au milieu de la lagune enchantée d'Umayo. il s'agit d'un complexe archéologique pré-inca et inca célèbre pour ses merveilleuses constructions funéraires de pierre appelées "ayawasis" ou "chullpas", où les Kollas enterraient leurs souverains, constituant par la même occasion un sanctuaire à la fertilité de par sa situation dans un site magico-religieux, au milieu d'un superbe paysage objet de mille et une légendes. Pour certains, il s'agit là d'un lieu idéal pour la méditation et le silence. Déjeuner buffet dans un restaurant en chemin. Arrivée à Cusco et transfert à l'hôtel. Dîner menu à l'hôtel ou dans un restaurant local. Nuit à l'hôtel.

### **8ème Jour : Cusco / Vallée Sacrée**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Départ vers la Vallée Sacrée pour les visites de Písaq et du site d'Ollantaytambo. Arrivée à Písaq, visite du marché local et des vestiges archéologiques surplombant le village. Vu de loin et dans son ensemble, les terrasses qui composent Písaq forment avec netteté la figure d'une "písaqa" (sorte de perdrix), oiseau présent en abondance sur ce lieu à l'époque inca et ayant donné son nom à la zone. Départ en direction d'Urubamba. Déjeuner buffet dans un restaurant local. L'après-midi, départ vers Ollantaytambo, et visite du village inka et de la forteresse. Situé à 77 km de Cusco, le village inka d'Ollantaytambo se dresse, fier et unique, sur de véritables ciments inkas: La distribution des maisons et des canaux qui fournissent l'eau des glaciers au village, est restée inchangée, malgré la présence des espagnols dans la zone. Ce complexe, d'une richesse unique par sa diversité architecturale, offre au visiteur la possibilité d'apprécier les différents styles et qualités du travail de la pierre des époques pré-inca et inca. Dîner menu à l'hôtel ou dans un restaurant local. Nuit à l'hôtel dans la Vallée Sacrée.

### **9ème Jour : Vallée Sacrée / Machu Picchu / Cusco**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Transfert en véhicule privé à la gare d'Ollantaytambo pour prendre le train jusqu'à Aguas Calientes. Transfert en bus Aguas Calientes / Machu Picchu (15mn) puis visite du site. Située dans la forêt amazonienne haute (2.800 m), à 112 km de Cusco, la citadelle de pierre de Machu Picchu constitue le monument emblématique du Pérou, et, au-delà, de toute l'Amérique du Sud. Découvert en 1911 par l'archéologue anglais Hiram Bingham, il s'agit effectivement de l'un des ensembles monumentaux les plus imposants et impressionnants de la planète, avec justice reconnu par l'UNESCO patrimoine culturel de l'humanité.

Construite au plus haut des montagnes de cette zone (Machu Picchu signifie, entre autres, "montagne ancienne" en quechua), dominant et contrôlant la vallée de l'Urubamba, elle constitua un centre productif, administratif, religieux et militaire et l'expression la plus achevée de la perfection de l'architecture inca. Déjeuner menu dans un restaurant local.

Retour vers la vallée sacrée en train puis transfert en privé vers Cusco. Dîner menu à l'hôtel.  
Nuit à l'hôtel.

### **10ème Jour : Cusco**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Le matin, visite de la ville : la Place d'Armes, la Cathédrale et le Monastère de Santo Domingo (Qorikancha) et des 4 Ruines situées aux alentours de Cusco: Saqsayhuaman, Q'enqo, PukaPukara et Tambomachay. Le Temple du Soleil ou QoriKancha (Jardin d'Or) fût construit par les Inkas et partiellement détruit par les espagnols pendant les premières années de la conquête. On peut encore apprécier quelques murs et salles qui prouvent le degré de perfection des techniques de construction inkas (Inka Impérial). L'on dit aussi que le jardin de ce Temple possédait des sculptures d'arbres, d'animaux et de fleurs en or, ce qui expliquerait son nom quechua. Déjeuner menu dans un restaurant local. Après-midi libre pour une découverte personnelle de cette magnifique ville. Dîner buffet-spectacle dans un restaurant local. Nuit à l'hôtel.

### **11ème Jour : Cusco / Lima / Paris**

Petit-déjeuner à l'hôtel. Transfert à l'aéroport pour prendre votre vol de retour vers Lima (durée : 1h00). Arrivée à Lima et transfert au centre de Lima pour visiter la vieille ville, le centre historique de Lima, "la ville des Rois", fondée par Francisco Pizarro en 1535 et ses principales attractions: la Place d'Armes, la Cathédrale, le Palais du Gouvernement, l'hôtel de Ville et le couvent de San Francisco. Retour en passant par la Huaca Pucllana (pyramide pré-inca) et les quartiers modernes et résidentiels de Lima (San Isidro, Miraflores...). Déjeuner buffet d'adieux dans un restaurant avec vue sur l'Océan Pacifique. Fin d'après-midi libre. A heure indiquée, transfert à l'aéroport pour prendre votre vol international de retour. Enregistrement des bagages et embarquement des passagers. Vol international pour la France. Arrivée le lendemain.